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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田駅周辺整備事業について 

市 長 

（１） 現在の進捗状況は。 

（２） 寄せられた要望への対応策は。 

（３） まち開き後の整備計画に向けて。 

２ 表題 2019 年 4 月待機児童０に向けて 

市 長 

（１） 現在の取り組みを問う。 

（２） 2019 年 4 月、待機児童０に向けて。 

３ 表題 小田急町田駅北口周辺整備について 

市 長 

（１） 今後の取り組みは。 

４ 表題 文化芸術ホール、構想を問う 

市     長 

（１）文化芸術ホール、構想を問う。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 コミュニティバスの復活と拡充を求めて 

市     長 

（１） 廃止したコミュニティバス路線を再開すべ

きだが、課題は何か。  

（２） 道路拡幅や改良工事を行い、コミュニティ

バス路線を確保すべきだがどうか。  

（３） 課題を解決して、早急に再開を求める。  

（４） 交通不便地域の解消に向けたコミュニティ

バスなどの拡充の方向性について問う。  

 

 

２ 
表題 

南町田拠点創出まちづくりプロジェクト

について問う 

市 長 

（１）鶴間公園は調整池工事が進み、公園内の工

事も始まるが、住民や団体からの要望は生

かされているのか。  

（２）融合ゾーンについては図書館設置を求める

市民の声にこたえるべきだがどうか。  

（３）南町田商業・住み替え住宅複合ゾーンの整

備計画について問う。  
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

第７期介護保険事業と総合事業について

問う 

市 長 

（１） 第７期介護保険事業計画の施設整備の重点

施策は何か。  

（２） 要支援者の介護予防サービスはこれまで通

り行われるのか。  

（３） 国民年金や生活保護の方も入れる特養ホー

ムの増設を求めるがどうか。  

 

 

４ 表題 金森西田調節池について問う 

市     長 

（１）調節池工事の現状とスポーツ広場の活用に

ついて問う。  

（２）課題解決も住民合意も図られていないが、

市の見解を問う。  
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ファミリーサポートセンター事業に関し

て 

市     長 

（１）現在、町田市のファミリーサポートセンタ

ー事業は、援助会員の自宅内のみで子ども

を預かることとしているが、子どもセンタ

ー、公園、依頼会員の自宅などでも預かれ

るようにできないか。 

 

 

 

 

２ 表題 保育施設での事故防止に関して 

市 長 

（１）町田市の現在の保育施設内での事故防止の

取り組みはどのようなものがあるか。 

（２）２８年３月に内閣府が公表した、保育施設

の施設・事業者向けガイドラインの内容が

守られているかチェックすることはしてい

るのか。 

（３）町田市内の保育園のプールで事故が起きな

いよう、利用する園児の年齢別に水深を決

めるべきではないか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 ベビーシッターと保育園の選択制の提案 

市     長 

（１）ベビーシッターと保育園との選択制を考え

てはどうか。 

 

 

 

 

４ 表題 第二子以降妊娠できない問題に関して 

市     長 

（１）現在の町田市の行政のフォローの範囲では、

両親を頼れない親たちにとって様々なこと

が理由で第二子の妊娠を先延ばしにしたり

諦めたりせざるを得ない状況だが、その問

題に関して認識はあるか。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 陰山メソッドについて 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）導入に向けての進捗を問う。 

 

 

 

 

 

２ 表題 殺処分ゼロ継続の取り組みについて 

市 長 

（１）ふるさと納税での財源確保は行わずに、別

の方法で支援するという話であったが、具

体的にどのようなことを行い、どのような

成果を出すことができたのか。 

 

 

３ 表題 公共施設の不動産登記について 

市 長 

（１）現状はどうなっているか。 

（２）今後の方向性は。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 施政方針について 

市     長 

（１）新公会計制度を導入しその活用に取り組ん

できたとあるが特に成果の著しいものにつ

いて３点具体的に提示されたい。 

（２）小田急多摩線の延伸について、相模原市と

連携を深め、延伸の実現に向けた検討を進

めるとあるがそれで実現できるのか。小田

急電鉄の意向が一番重要と思うがその点で

同電鉄の意向は確認できる段階にあるの

か。 

（３）鉄道と主要なバス路線の交通結節点である

町田駅においては、交通ターミナルの改善

がカギを握っているとなっているがリニア

が開通しいずれモノレールも入ってくるこ

とを考慮すれば JR町田駅と小田急町田駅の

一体化が必ず必要になってくると思うがそ

の考えは含まれているのか。 

（４）薬師池公園四季彩の杜農産物直売所やカフ

ェなどの整備を進めるとあるが、対象は町

田市の農産物を対象に対応することになる

のか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 北朝鮮ミサイル避難訓練について 

市 長 

（１）本年１月２２日国、都が突然北朝鮮からの

ミサイル避難訓練を実施した。それまで、

都は訓練することによって、混乱が生じる

からと訓練を拒否した経緯がある。突然の

訓練は何があったのか説明を求める。 

（２）市もその訓練を視察されたはずであるがそ

の感想は。 

（３）それに基づき、町田市で避難訓練を実施す

ることが可能と判断したのか不可と判断し

たのか。 

３ 
表題 

２月２５日に実施された市長、市議選挙に

ついて 

選挙管理委員長 

（１）反省点と改善点があれば所見をご披露いた

だきたい。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

団地再生について～住み続けられる公共

住宅を求めて～ 

市     長 

（１）『町田市団地再生基本方針』(２０１２年度

策定)の進捗はどうか。 

（２）山崎団地・藤の台団地における団地再生の

取り組みと課題は何か。 

（３）ＵＲ都市機構やＪＫＫとの連携体制を問う。 

（４）団地居住者の生活実態調査(「団地の生活と

住まいのアンケート」)は団地再生にどう生

かされているか。 

（５）学校跡地(旧忠生６小)を活用した健康増進

関連拠点づくりの進捗状況はどうか。 

（６）高齢者や子育て世代が住み続けられる家賃

補助制度や生活支援サービスの強化を図る

べきだがどうか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 国民健康保険制度について問う 

市     長 

（１）広域化による被保険者への影響はどうか。

(保険税、減免制度など) 

（２）国や都からの激変緩和措置によって納付金

額や法定外繰入れ額はどうなったのか。 

（３）国保税と市税との収納事務一元化について

問う。 

（４）子どもにかかる均等割を軽減すべきだがど

うか。 

 

 

３ 
表題 

ひとり親のみなし寡婦 (夫 )控除について

問う 

市 長 

（１）寡婦(夫)控除の「みなし適用」を未婚のひ

とり親に対しても実施すべきだがどうか。

(保育料、学童クラブ育成料) 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

子育て世代包括支援センターの立ち上げ

を求める 

市     長 

（１）妊娠期から子育て期にわたる切れ目のない

支援を求めて、厚生労働省が全国展開を目

指している「子育て世代包括支援センター」

の立ち上げを求める。 

２ 
表題 

熱回収施設建設における地元企業の関わ

りと運営における地元雇用について 

市     長 

（１）熱回収施設建設における地元企業の関わり

と運営における地元雇用についての方針と

状況を確認する。 

3 
表題 

多摩都市モノレールの今後の展開につい

て 

市      長 

（１）多摩都市モノレール基金の考え方について 

（２）今後どのように進めていくのか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 当面の施政方針について 

市     長 

教 育 委 員 長  

（１）石阪市長が今後の４年間で特に力を入れて

いく取り組みは何か。 

２ 表題 メディカルセンターについて 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１） メディカルセンターの必要性について 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
 ７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田駅地下道の雨水対策について 

市     長 

（１）去る 3/9 の降雨で地下道が最大 20cm 程度(目

測)浸水し通行困難となり、エレベーター１

基が停止に陥った。雨水流入対策としての排

水溝工事が進行中であるが、その完成を以て

充分な対策と言えるのか確認したい。雨水流

入経路や排水能力等、再検証が必要と思われ

るがどうか。 

２ 
表題 

南町田駅地下道における自転車利用者の

利便性改善について 

市 長 

（１）自転車利用者から、エレベーターが狭い、

スロープは長くて押し上げるのが大変であ

る、といった声が非常に多いのが実態であ

る。町田市として、どの様な対策を考えて

いるのか確認したい。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

オリンピック・パラリンピック等キャンプ

地招致の取り組みについて 

市     長 

（１）キャンプ地招致取り組みの現状と今後は。 

２ 表題 水銀照明のＬＥＤ化について 

市 長 

（１） 現状と課題は。 

（２） 市内事業者との連携は。 

３ 表題 市民病院について 

市 長 

（１） 災害拠点病院の役割は。 

（２） 地域医療支援病院を目指す取り組みは。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２７ 議員名 友 井 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 人口減少社会に対応した街づくり 

市     長 

（１）下水道事業への地方公営企業法の適用につ

いて 

（２）下水道事業へのＰＰＰ／ＰＦＩ（コンセッ

ション方式等）の導入について 

２ 表題 選挙事務について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）町田市長・市議選について最大限早めの選

挙期日（日程）を組むことを求める。 

（２）即日開票と翌日開票について 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 障がい者スポーツについて 

市     長 

（１） 現在の状況は。 

（２） 今後の計画は。 

２ 表題 まちだ○ごと大作戦 18-20 について 

市 長 

(１) シティプロモーションの中での位置づけに

ついて 

(２) 市民からの反応は。 

(３) 応募状況について 

３ 表題 鶴川駅周辺再整備基本方針について 

市     長 

(１) 進行状況は。 

(２) 今後のスケジュールは。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者の運転免許証自主返納について 

市     長 

（１）運転免許証自主返納について現状を問う。

（２）高齢者の運転についての課題は何か。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 表題 買物弱者支援対策について 

市 長 

（１）市内の買物弱者数（地域）について現状を

問う。 

（２）高齢者の買物支援について現状を問う。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

「当面の施政方針」と市長の政治姿勢を

問う～市民負担増など市民生活を犠牲に

する「行革」と大型開発優先を止めて、

市民の暮らし、福祉、教育第一の市政を

求めて 

市 長 

（１）地方自治体本来の役割（住民の福祉の増進）

に照らして、市長は、この４年間の市政運

営をどのように認識しているか。また、４

期目は、どのようにしてその役割を果たし

ていく考えか。 

（２）文学館、図書館、博物館など、請願が採択

された公共施設は存続すべきと考えるが、

どうか。 

（３）「新たな基幹交通網を前提としたまちづく

り」について、「中心市街地の再開発・再整

備」について問う。 

（４）市民負担増など市民生活を犠牲にする「行

革」と大型開発優先を止めて、市民の暮ら

し、福祉、教育第一の市政を求めるが、ど

うか。また、「町田市５ヵ年計画 17－21」

を市民の立場から抜本的に見直すべきと考

えるが、どうか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

1 表題 『当面の施政方針』について 

市     長 

教 育 委 員 長 

（１）『鶴川駅の再整備』について、市長の思い描

く鶴川駅・鶴川地域の最終的な『ビジョン』

は。  

（２）『行政経営改革の推進』のうち公共施設再編

計画について、今後の鶴川図書館の在り方

について  

２ 
表題 

『子ども発達センター』(旧すみれ教室)の

あり方について 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）障がいのある児童、支援の必要な児童に対

する組織として、どのような未来像を描い

ているのか。 

 

 

３ 表題 食物アレルギーを理解して貰うには 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）食物アレルギーを理解して貰うための学校 

現場での取り組みについて 

（２）食育としての視点は。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の雪害対策について問う 

市     長 

（１）２０１８年１月、２月の大雪警報の際、市

はどのような対応をとったのか。  

２ 
表題 

小山・小山ヶ丘地域における治安向上の取

り組みについて問う 

市 長 

（１）地域と連携した防犯の取り組みについての

現状は。 

３ 表題 相原地域のまちづくりについて問う 

市 長 

（１）相原地域のまちづくりのビジョンは。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

課別・事業別行政評価シートのさらなる活

用を目指して 

市     長 

（１）課別・事業別行政評価シートについて、2017

年第 2 回定例会での質問時以降の取組状況

は。 

（２）事業ごとに明確な数値目標の設定と達成状

況の把握、その検証を行う仕組みを作ること

により、ＰＤＣＡを明確に行うことができる

と考えるが、今後、課別・事業別行政評価シ

ートを変更する考えはあるか。 

（３）課別・事業別行政評価シートのＰＤＣＡサイ

クルによる活用の方向性は。 

２ 表題 産業施策の取組状況について 

市 長 

（１）町田新産業創造センターが創設から５年が

経過するが、これまでの達成状況を問う。ま

た、町田新産業創造センター入居者以外の新

規事業者への支援について考えていること

はあるか。 

（２）町田市新・産業振興計画の達成状況とこれま

での検証について伺う。また、(仮称)町田市

産業振興計画 19-28 策定に際しての考え方、

重視する事業について問う。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 新組織の役割について 

市 長 

（１）新たに設置される「オリンピック・パラリン

ピック等国際大会推進課」の役割はどのよう

なものか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中心市街地の諸課題について 

市     長 

（１）JR 町田駅南地区の再開発について 

（２）文化芸術ホールの検討の状況について 

（３）町田駅周辺のバリアフリー化について 

（４）客引き行為等の対策について 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 当面の施政方針について 

市     長 

（１） 市長は町田市政を「まちだ未来づくりプラ

ン」「行政経営改革」を基に任期４年間どの

様に進めていくのか。 

（２） 人口減少・少子化社会の中で「子育て世代

が選ぶまち」を目指し町田市は何をするべ

きと考えているのか。 

（３） 「新たな基幹交通網を前提としたまちづく

り」について、現段階からモノレール延伸

を前提としたまちづくりとあるがその具体

施策は何か。 

（４） 「中心市街地の再開発・再整備」について、

この４年間でどこまで進めるか。また、さ

らなる賑わいとはどの様なイメージで考え

ているか。 

（５） 「行政経営改革の推進」について、公共施

設・公共空間のより良いかたちの実現とあ

るが、どの様なイメージで考えているのか。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 団地再生について 

市     長 

（１）子育て支援、高齢者支援など、活性化策を

どのように取り組んでいるのか。 

（２）高齢化に即した団地内の移動手段が求めら

れている。対応は。 

 

 

２ 表題 一人暮らしの高齢者の課題について 

市     長 

（１）一人暮らしの高齢者が増えている。どのよ

うな課題があると捉えているか。 

（２）市では、どのような制度やサービスを提供

できるのか。 

（３）緊急時の対応として、どのような手段があ

るか。 

３ 表題 ワゴン車両による検証運行について 

市     長 

（１）検証運行が実施されている。利用状況や利

用者の声は。 

（２）「利用ができなかった」あるいは、「乗れな

い可能性があることから、利用を控えてい

る」との声がある。市の認識は。 

（３）今後の充実に向けた取り組みや課題は 

 

- 25 -



発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 ダンス文化の振興について 

市     長 

教 育 委 員 長 

（１）市におけるダンス人口は多いと関係者から

聞いている。市の認識は。 

（２）若者に視点をあて、積極的にダンス文化の

振興をはかってはどうか。 

（３）イベント、地域行事などでは、数多く、ダ

ンスが披露されている。市民ホールや総合

体育館などでも、大規模な大会実施の可能

性は。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 女性の視点を活かした防災対策について 

市     長 

（１）東京都が作成した防災ブック「東京くらし

防災」について、この配布先や活用につい

てどのように考えているか。 

（２）女性防災リーダーの育成が必要と考えるが

その育成について何か考えているか。 

２ 表題 学童保育クラブが抱える諸課題について 

市 長 

（１）指導員の人材確保についての対応策は。 

（２）狭隘化に対する対応はどのように考えてい

るか。 

３ 表題 受動喫煙対策について（その 2） 

市 長 

（１）平成 28 年第 1 回定例会後の取り組みについ

て問う。 

（２）多くの人が行きかう場所にある喫煙所は撤

去すべきと思うがいかがか。 

４ 
表題 

食品ロス削減に向けての取り組みを問う

（その 2） 

市     長 
（１）平成 28 年第 2 回定例会以後の市の取り組み

について確認したい。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

多摩都市モノレール町田延伸の展望と現

状の課題 

市     長 

（１）開通の悲願と近い将来の関係について（当

面の施政方針の個別記述内容） 

（２）多摩都市モノレール株式会社の内容と町田

市の関係・歴史はどうなっているか。 

 

２ 表題 保育園運営に無理をさせていないか 

市 長 

（１）新設保育園設置の決定は誰が行い、そのプ

ロセスはどうなっているか。 

（２）その周辺保育園、幼稚園運営に無理がおき

ていないか。 

 

３ 表題 防災会議のメンバー構成について 

市 長 

（１）メンバーに建設業などの参加はあるか。 

（２）メンバー構成はどのように決定するのか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の財政について 

市     長 

（１）「町田市５ヵ年計画 17－21」の財政見通しに

おける課題について 

（２）２０２２年度以降の財政見通しについては

どのように想定しているのか。 

（３）公共施設の維持管理費増加などの歳出を抑

える、若年者層の流入を増加させるなどの

歳入を増やすための取り組みを今後どのよ

うに考えているのか。 

２ 表題 地域資源の活用について 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）恩田川遊歩道・恩田川桜並木の更なる活用

をしてはどうか。 

（２）地域の人達が地域の文化・歴史を発信する

機会を作ってはどうか。 

 

３ 表題 投票率向上に向けて 

教 育 委 員 長 

選挙管理委員長 

（１）現状及び課題について市の認識は。 

（２）今回の投票率を受けて今後の取り組みはい

かがか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田駅周辺地区拠点整備事業について 

市     長 

（１）公開研究会やワークショップなどさまざま

な取り組みが行われてきた。成果と課題は。 

（２）鶴間公園・融合ゾーン魅力創出事業におい

て地域の子ども達が日常的に使える施設は

できるか。 

（３）市民参加の取り組みは今後も続くのか。 

 

 

 

 

２ 
表題 

町田市のエネルギー自給と省エネルギー

の取り組みについて 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）町田市の公共施設での太陽光パネルの設置

状況は。 

（２）町田市の公共施設での省エネルギーの取り

組みは。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 施政方針に伴う関連事項について 

市     長 

（１）野津田競技場の拡張事業について、事業費 

縮減の課題があるが、その後の進展を問う。 

（２）ゲートハウス整備計画での再検討を具申し 

たが、その後の進展を問う。 

２ 表題 いきいきポイント制度について 

市 長 

（１）現在利用されている方々は、どのような場

所でボランティア活動をされ、登録されて

いる人数がどのくらいか、そして、どのよ

うなものにポイント交換できるのか。 

３ 表題 軽度外傷性脳損傷（MTBI）について 

市     長 

教 育 委 員 長 

（１）子どもたちの交通事故や転落・転倒・スポ

ーツ外傷等から軽度外傷性脳損傷（MTBI）

を引き起こすと聞く。MTBI とはどういうも

のか。 

４ 
表題 

公衆浴場の利用の機会の確保について（そ

の２） 

市     長 
（１）前回、ご検討ならびに研究されると言われ

た項目の進捗状況を問う。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

学校給食のさらなる充実を求めて〜中学

校全員給食の実現ですべての子どもの育

ちを支える町田に〜 

市     長 

教 育 委 員 長 

(１) 小学校における学校給食の意義を問う。 

(２) 学校給食が子ども達の栄養摂取という点で

果たすべき役割をどう認識しているか。 

(３) 近隣自治体で弁当併用外注方式から中学校

全員給食に切り替えていることへの認識を

問う。 

(４) 中学校全員給食を実施すべきだがどうか。 

(５) 教育費の負担軽減として給食費の無償化を

進めるべきだがどうか。 

２ 表題 教員の長時間労働改善を求めて 

 

教 育 委 員 長 

(１) 町田市の小中学校の教員の労働実態につい

て認識を問う。 

(２) 東京都教育委員会が出した「小中学校にお

ける働き方改革に向けた取組」について、

町田市はどのように対応していくのか。 

(３) 一人一人の教員の労働時間の把握をする必

要があるが、対応を求める。 

(４) 教員の負担軽減のために、町田市としてど

ういうことに取り組んでいくのか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 鶴川駅の安全性、利便性の向上を求めて 

市     長 

(１) 通勤・通学時間帯の鶴川駅の利用状況につ

いてどう認識しているか。 

(２) エスカレーターやホームドアの設置などを

小田急電鉄に働きかけるべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 放課後子ども教室「まちとも」について 

市     長 

（１）２０１７年度に始まった新しい「まちとも」

の事業内容について 

（２）「新しいまちとも」の進捗状況はどうか。 

（３）今後の課題は何か。 

２ 表題 出産祝い金について 

市     長 

（１）市の出生数の推移はどうか。 

（２）少子化対策は待ったなしである。他の自治

体でも少子化対策の一環として、出産祝い

金があるが町田市でも取り組むべきだと思

うが如何か。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田の活性化を目指して 

市     長 

（１）ご当地検定について 

（２）「電子地域通貨」導入の動きが目立ってきた

ようだが、それへの対応を問う。 

２ 表題 がん検診について 

市 長 

（１）町田市のがん検診の現状について問う。 

（２）がん検診をより有効なものとする方策につ

いて問う。 

３ 表題 ふるさと納税について 

市 長 

（１）ふるさと納税の現状を問う。 

（２）ふるさと納税をさらに促進させるための方

策について問う。 

 

４ 表題 町田市史について－その 2 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）町田市制が敷かれて 60 年を経たが、それに

見合った市史について問う。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 境川流域の治水について 

市     長 

（１）境川の河川整備状況を問う。 

２ 表題 空家対策について 

市     長 

（１）市内の空家の現状は。 

（２）管理不全空家への対応状況は。 

（３）特定空家等としての対応事例は。 

３ 表題 生産性向上特別措置法について 

市      長 

（１）法律及び制度の概要は。 

（２）中小企業がメリットを活用できるよう、市

としても制度を整えるべきだと考えるがど

うか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

繰り返し訪問する業者・団体等に対する町

田市の対応について 

市     長 

（１）町田市民から「断ると、しつこく繰り返し

勧誘などの訪問してくる業者や団体等がい

る。『Yes と言うまで何度も来ますよ』と言

う者もいて迷惑である」と多くの町田市民

よりご意見を頂戴しております。町田市は

どう考えどの様な対策をなされています

か。 

 

 

２ 
表題 

夜間に訪問する業者･団体等に対する町田

市の対応について 

市 長 

（１）町田市において「夜 8 時～9 時、ときには夜

10時～11時などという非常識な時間帯に訪

問する業者や団体等がおり迷惑している。

止めさせて欲しい」と多くの町田市民より

ご意見を頂戴しております。町田市はどう

考えどの様な対策をなされていますか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市交通マスタープランについて 

市     長 

（１）策定以来どのように推進されているか。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子どもの相談窓口について 

市     長 

教 育 委 員 長 

（１）専門施設の現状について 

（２）学校内の相談体制の現状について 

（３）窓口の啓発活動について 

 

２ 表題 LGBT について 

市     長 

教 育 委 員 長 

（１）市としての相談体制について 

（２）学校における相談体制について 

 

 

３ 表題 生産緑地について 

市     長 

農業委員会会長 

（１）現状と課題について 

（２）課題解決のための取組みについて 

４ 表題 投票率の向上について 

選挙管理委員長 

（１）各投票所における駐車場の設置状況につい   

て 
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